

LA IDEA MODERNA

2.ª época.—Año XXVII.—Núm. 7.659

DIARIO MONÁRQUICO

Sábado 10 de junio de 1916

SUSCRIPCION
Lugo, un mes Ptas. 1
Provincias, trimestre " 4
Extranjero un año " 36
Número suelto " 0 05
" atrasado " 0 15
Este periódico no se publica los domingos y días siguientes a festivo
OFICINAS.—PLAZA MAYOR, 18
—LUGO—

Romanones en el Senado

Aprobó el Senado el mensaje a la Corona; 242 votos dieron la nota de confianza en el Gobierno y de la aceptación de su programa y sus propósitos. Discreparon de esta confianza los mauristas, abstiniéndose de votar. De los regionalistas, todos votaron en pro, menos los Sres. Abadal y Soler y March, cuya actitud estaba descontentada. Precedió a la votación un discurso resumen del debate, dicho con grandes aciertos de pensamiento y de palabra por el presidente del Consejo de ministros, que, una vez más, evidenció su gran dominio de la política y de los problemas políticos, y su arte habilísimo de no agravarlos, sin dejar por ello de concederles la importancia debida, gradual, en relación con sus efectos e influencia en la opinión, y sus derivaciones posibles, cercanas o remotas.

No sé el señor conde de Romanones en el problema catalanista el aspecto remarcado por el Sr. Sánchez de Toca al llamarle problema del río; para el ilustre jefe del Gobierno, las extralimitaciones del regionalismo ponen de relieve las resultancias lamentables de la deserción de sus puestos en la política barcelonesa cometida por los grandes partidos históricos nacionales. Estos partidos abandonaron sus posiciones, se aislaron de la opinión, interrumpieron su actuación directa e indirecta para asistir a las nuevas contiendas, sin intervenirlas en poco ni en mucho, y los naturales factores beligerantes pudieron ufanarse tanto en su fácil crecimiento de su más fácil imperio, que pudieron atreverse a pedirlo todo, en la seguridad de conseguirlo, porque allí en Barcelona, son los más y los más fuertes.

El señor conde de Romanones no desconoció, ni podrá desconocer la valía de la representación catalana en el Parlamento, porque no advierte junto a esa representación otra igual semejante, catalana también, que profesa ideas opuestas, que mantenga un credo distinto. De lo que esa representación pide y quiere, el Parlamento resolverá; el jefe del Gobierno, discreto, prudente, quisiera que los partidos históricos liberal y conservador fuesen en Cataluña lo que fueron, porque entonces las cosas irían por otros cauces, y los intereses catalanes, dignos siempre de atención y de justicia, no tendrían el aspecto de discrepante y receloso en que el catalanismo los coloca, y aun más que el catalanismo el resquemor hostil que el catalanismo determina.

En su discurso estuvo el conde de Romanones terminante y explícito, singularmente al reconocer el fracaso de la política española en la América latina. Este reconocimiento implica un plan de inmediata rectificación de esa política, abriendo los corrazos a la esperanza de que por fin lleguemos a comprender cual es nuestra verdadera misión en América, donde, tratándolo todo, no somos nada, ni podemos ni valemos nada.

El señor conde de Romanones puede estar satisfecho de su jornada en el Senado. La votación que tuvo el Mensaje fué la mejor aprobación de su discurso. Los que presagaban una mayoría relativa, francamente ministerial, ya venían que el Gobierno tiene a su lado siempre unos 250 senadores. El número excedía comentarios.

La política al día

Diario Universal.

Interrogado el Sr. Ruiz Jiménez acerca de los rumores que anoche circularon sobre supuestos incidentes en la frontera hispanoportuguesa, después de desmentirlos del modo más rotundo, rogó a los periodistas que transmitieran a sus respectivos directores la convicción de que no acojan con la facilidad con que lo hacen noticias de índole tan delicada.

«Precisamente» en el Consejo—dijo el ministro—se ha leído varios telegramas de gobernadores de provincias fronterizas que denotan que la tranquilidad es absoluta. No hay ningún fundamento racional para esos rumores,

puesto que nuestras relaciones con el país vecino no pueden ser más cordiales.»

En este punto de la conversación llegó al gobierno el conde de Romanones, que, refiriendo la rectificación del ministro, dijo que daba su palabra de honor de que eran completamente inexatos los rumores circulados.

«Si algo existiera— agregó—, sería yo el primero en preparar la opinión, y además no ibamos a permanecer sin movillarnos. Estas noticias nos perjudican grandemente en el extranjero y son explotadas por los agiotistas.»

Los servicios postales

A requerimiento de un redactor de un importante diario madrileño, el director general de Correos y Telégrafos ha hecho algunas manifestaciones relativas al estado actual de los servicios postales y a sus necesidades futuras. Las que por su concepto de generalidad pueden ofrecer interés al público, son las siguientes:

—Apartemos de nuestro tema—nos ha dicho el Sr. Francos Rodríguez— toda idea de modestia, para atenarnos a la sincera exposición de los hechos. Yo tuve, en efecto, la fortuna de haber organizado en mi anterior etapa la inspección del servicio y la de haber transformado el reparto de la correspondencia en las poblaciones. Advertí—no eran pocas ni nuevas para mí las necesidades del correo, que hace muchos años vengo discutiendo en las Cortes—que se requería una transformación radical en el servicio.

Lo hecho antes se completa hoy con la reforma del reglamento de todas las carterías de España. Era necesario pensar en el correo urbano, como más adelante haré algo en lo que se refiere a los carteros rurales y a los peatones.

Claro está que esto no llega directamente al público, como las grandes reformas aplicadas. La caja postal de ahorros y los envíos contra reembolso, iniciada la primera el 12 y la segunda el 15 de marzo último, son, quien lo duda, motivo de legítima satisfacción para la acogida entusiasta que a la bondad del servicio, más que a mi gestión, naturalmente, ha tributado todo el mundo. Pero no enorgullece más pensar que hay muchas cosas que hacer, que no llegan sino si acaso de manera remota. El conocimiento de los agentes a las corporaciones postales y que tendrán y tienen una eficacia para la excelencia del conjunto muy superior a la que se desprende de su modestísimo enunciado. Y yo no busco la brillantez aparatosa, me satisface más lo prácticamente útil. Aun para lo más externo de mi gestión me he inspirado en ese sentido. En correos hay aspectos desconocidos para el país, que no tienen, ciertamente, la atmósfera de prestigio que rodea a los grandes servicios; el giro, los paquetes, los valores, la caja, los envíos contra reembolso, los cheques y bonos postales, los depósitos de muestras y mercaderías, el cobro de efectos comerciales, etc., todas esas funciones iniciadas unas y en proyecto otras, pero que tienen trascendencia positiva. La red de nuestra comunicación postal se va densificando poco a poco. Nuevas carreteras ferrocarriles nuevos van requiriendo ampliaciones que la completan. En el progreso latente del país surgen a cada paso manifestaciones nuevas que solicitan con la premura de lo inaplazable los elementos que poseen las que ya existen y con igual justicia para reclamarlas. Estoy en relación constante con senadores y diputados que llegan a reforzar esas legítimas demandas.

¿Cómo se pueden atender? Mi optimismo persiste vacía algunas veces. Porque no se trate de caprichos del favor, sino de necesidades efectivas. Y la situación es la siguiente: un presupuesto prorrogado, de cuyas sumas se dispone no por modo transitorio, sino por compromiso permanente en las consignaciones. Así, del crédito de 304.560 pesetas que en 1.º de enero de 1915 se puso en vigor, tenía la dirección general 1 en 31 de diciembre de aquel año 247.893, y en 30 de mayo último 210.755 pesetas para indemnizaciones de estafetas ambulantes. Para conducciones y peatones tenía el presupuesto en la primera fecha pesetas 449.725. En 31 de diciembre de 1915 sólo existían 84.762. Y ahora en 30 de mayo, sólo puede disponerse de 13.222 pesetas. La dotación de carterías fué de 318.313 pesetas; reducida en el último día del pasado año a 110.169 pesetas, resta de ella la cifra de 12.783 pesetas 49 céntimos. Las subvenciones a empresas de ferrocarriles de líneas libres tenían consignadas en 1.º de enero de 1915, 193.030 pesetas, en 21 de diciembre del mismo año restaban 67.490. Hoy quedan 55.290 pesetas.

Me hizo cargo de la dirección en diciembre y hasta 30 de abril llevo reformados en distintos órdenes ochocientos cincuenta y ocho de los servicios existentes.

En este plazo de cuatro meses, de 31 de diciembre de 1915 a 30 de abril de 1916, se han establecido treinta nuevas estafetas, las más urgentes, porque hay 64 creadas que no funcionan por falta de personal; cinco oficinas ambulantes imprescindibles porque hay ocho establecidas que tampoco pueden prestar servicio por igual carencia de funcionarios, que recorren 325 kilómetros diarios, 118.260 al año, cuyas indemnizaciones suman 32.576 pesetas.

He aumentado en 160 el número de las carterías rurales, que era en el año 15 de 3.342, produciendo un aumento de gasto de 75.326 pesetas. Aumentado también en 53 el número de peatones, he logrado, sin embargo, obtener una economía de 2.425 pesetas. Se han contratado diez nuevas conducciones, subastadas, en automóvil, y tres más en otra clase de vehículos. Las primeras implican un aumento de gasto de 27.489 pesetas y de 42.960 las segundas, y, por último, en las subvenciones a líneas libres libres que percibían en 31 de diciembre de 1915, 402.509 pesetas, me ha visto precisado a aumentar el gasto anual en 2.200 pesetas como pago de la correspondencia a un mayor recorrido de 44 kilómetros, cantidad que representa el abono del Estado por el transporte del correo.

De todo lo expuesto se deduce sin ningún esfuerzo que el problema de mayor importancia en la vida postal de ahora es un problema de presupuesto.

Los de la nación, presentados para llenar un requisito parlamentario, una condición preceptiva sólo cumplen, y así se ha advertido una fórmula ritual. Pero cuando se resiste la transformación que en ella exigen las circunstancias presentes, para correos insubstanciales, sin que haya término humano de esquivarlas sin grave riesgo para los intereses todos del país, entonces será necesario dotar en debida extensión y medida los créditos. No sólo es falta de personal en esa proporción que ya en el día presente deja sin funcionar estafetas fijas y oficinas ambulantes. El crédito para pago de alquileres está también agotado y es triste cosa, siquiera exista el deber de practicar la penosa solicitud, que haya de requerirse de la generosidad de los que demandan un servicio el regalo del local donde haya de albergarse.

¿Qué más? Las cifras dicen lo que, traducido en palabras, no sería acaso grato consignar. El movimiento de fondos que suponen las reformas realiza hasta la fecha a la suma de 2.917.036 pesetas. Para atender, no ya a todos los servicios, sino a los más elementales, a los de las conducciones y peatones iniciados en el presupuesto con una consignación de 450.000 pesetas en cifras redondas y cuya inversión queda antes referida, dispone la dirección de Comunicaciones, para hacer frente a las necesidades de 1.º de mayo a 31 de diciembre de este año, de 13.222 pesetas 42 céntimos. Y para las de todas las carterías de España, de 12.783,49.

Yo me propongo solicitar del Gobierno el remedio para esta situación que urge encontrarlo definitivo y absoluto. Por lo mismo que estoy advertido del funcionamiento de los servicios que el correo tiene a su cargo, sé que hay un grave riesgo en que, de no dotar los elementos todos que lo constituyen, perezca por verdadera asfixia lo que hoy ostenta una vida próspera y lozana en la cual ha depositado el país entero fundadas esperanzas. Y los hombres políticos que seuden con la representación de anhelos legítimos de toda España, y la prensa que realiza, con la divulgación de la labor de los funcionarios a mis órdenes, obra tan meritoria podrían auxiliarme difundiéndose esta advertencia mía y prestándonos su apoyo para poner remedio a un mal que puede poner en riesgo enorme nuestras instituciones postales.

La derrota alemana

La prensa alemana, con un cinismo extraordinario, no sólo no ha confesado el último fracaso naval en el Mar del Norte, sino que ha querido pasar por una victoria.

La "Gaceta del Ruhr y de Westfalia", escribe:

"Miles de marinos alemanes, lanzaron el grito: '¡Adelante, a todo vapor!', grito que indica evidentemente lo contrario de lo que han hecho, al volver a sus puertos."

Llega a más la "Gaceta Popular de Colonia", que pierde hasta la conciencia de las cosas, al afirmar: "La invencible flota inglesa ha sido echada a sus agujeros, donde se ocultaba desde el comienzo de la guerra."

Pero el record del cinismo, le bate la "Deutsche Tageszeitung", quien asegura:

"Libertad de los mares, ya eres nuestra."

Con la evaluación de las pérdidas sucesivas de otros tantos periódicos alemanes dicen que se fueron a pique buques con un tonelaje de 37.000 toneladas, mientras que otros aseguran que era de 13.200, lo que no es ni el tonelaje de uno solo de los buques, que confiesan haber perdido.

Instrucción pública

Quedó encargado de la segunda zona de esta provincia, que comprende los partidos de Fonsagrada, Mondoñedo, Ribadeo, Vilalba y Viveiro, el inspector interino D. Luis Soto López.

Se han remitido a la subsecretaría del ministerio de Instrucción pública, para la expedición de los oportunos títulos de maestros, los expedientes de reválida de D. Ramón Sagedó Torralba, don Leoncio Pozo, D. Gumersindo Puente, D. Agustín García y D. Julio Álvarez.

La ordenación de pagos dice que recibiendo como reciben las consignaciones por dozas partes no pueden librar material de alumnos hasta el sexto mes, porque se libra por trimestres, y que a mediados del corriente mes librarán, sino ocurre algo en contrario, el semestre de adultos y el segundo trimestre de niños.

Los maestros de esta capital han recibido con satisfacción la noticia de que el ayuntamiento se propone construir un edificio para instalar en él escuelas, labor que debió realizar hace muchos años, aprovechándose de las ventajas que el Estado ofrecía.

Veremos si ahora la actividad en este asunto corre parejas con la incuria que hasta ahora demostró el municipio en esta cuestión.

Esperamos a conocer el punto de emplazamiento, no dudando que el ayuntamiento habrá de fijarse en esto que es de verdadera importancia.

Se publicó la relación de escuelas reservadas que han de provistarse en turno libre de oposición en todos los rectorados.

Al de Santiago se señalan para maestros 13 de los cuales seis son en Oviado, cinco en Pontevedra, una en la Coruña y una en Orense; para maestras doce, todas en Alicante.

Estas vacantes son las resultantes de las corridas de escalas.

En el turno restringido se anuncia la previsión de trece vacantes, todas en Orense.

Les fué denegado a varios ayuntamientos la graduación de escuelas que habían solicitado, por haberse agotado la consignación correspondiente.

Se les exige a dichos ayuntamientos que consignen en sus presupuestos los nuevos sueldos de los maestros de sección.

Según dice un colega, hasta primeros de octubre no se llamará a los aspirantes que han de tomar parte en las oposiciones para inspectores.

El rectorado de Santiago ordenase en la resolución del concurso de ingreso de interinos y no se sabe cuando dará ultimado este trabajo.

Si se ha de tardar otro tanto tiempo como desde la anterior convocatoria a ésta, en anunciar otro, bien pueden los maestros que no se colocan ahora, ir mirando a otro lado, porque les queda mucho que esperar.

Se ha dispuesto que no deben ser examinados de prácticas de enseñanza los alumnos libres de las escuelas normales ni los bachilleres que deseen nacerse maestros.

Tomó posesión de la escuela de Esteiro, en Ferrol, el maestro D. Antonio Trasmonte, que sirvió en Lago.

Continúan suspendidos los concursos generales, esperando que se corrija la legislación especial por que se rijen, cosa sumamente fácil si se tiene en cuenta que uno de los errores más grandes cometidos, es ese purito de centralización que odo lo entorpece y embrolla.

No hay quien se atreva a revisar instancias de centenares de aspirantes para hacer una relación numérica no protestable.

Bien está que se suprima eso de lo trimestral por falta material de tierpo

para resolver un concurso. Basta que se celebren de seis en seis meses.

Si lo que se pretende es que resulte cosa posible y hacendera, habrá que anunciar las vacantes por rectorados, que estos publiquen las propuestas y oigan las reclamaciones, y seguidamente remitan al ministerio las propuestas definitivas, para que la superioridad, acopiando las propuestas de los doce rectorados mande a la "Gaceta", la propuesta general.

Páginas sueltas

El paseo del poeta

No me creas con un corazon salvaje, porque me paseo solitario a lo lejos en el valle y en la selva sombría. Voy a escuchar al Dios de los bosques para repetir a los hombres sus palabras.

No me llames perezcoso, porque me ves inmóvil, con los brazos cruzados a orillas del arroyo. Esa superficie tan pura, es una página en que cada nube que pasa por el cielo, deja escrita una línea.

No creáis que pierdo las horas pasadas en cojer las flores de los campos. Cada una de esas brillantes corolas, al entrar en mi casa, se dobla bajo el peso de un pensamiento.

No hay misterio que no se halle figurando en las flores, ni historias, por secretos que sea, que no la canten los pájaros en los bosques.

Los buyes del Labrador llevan a su casa los haces de mieses, pero queda aún cosecha en los campos, que me llevo yo en una canción.

EMERSON.

A través de Galicia

La junta directiva de la sociedad regional "Casa de Galicia", de Madrid ha visitado al ministro de Fomento y al marqués de Cortina, para interesarles que se implante un tren rápido diario de la Coruña a Vigo, que lleve viajeros de tercera.

Ambos ofrecieron apoyar la pretensión.

La sociedad Artística de Pontevedra que preside D. Isidoro Millán, por iniciativa de éste, prepara una solemne velada en honor de la buena memoria del malogrado e ilustre literato pontevedrés Víctor Said Armesto, catedrático que fué de la central, colocando también una lápida en la casa de su natalicio.

Se revalidaron en la escuela de veterinaria de Santiago siete alumnos.

Para las corridas de toros que se celebrarán en Orense en las próximas fiestas de Corpus, fueron contratados los espadas Punteret y Chiquito de Begoña, con sus respectivas cuadrillas.

Salieron de Ferrol para Italia con objeto de agregarse a la comisión encargada de recoger a tres submarinos españoles que allí se construyen los alféreces de navío D. Manuel Nieto, D. Francisco Regalado y D. Manuel Flórez.

Pronto se publicará el programa de los festejos que han de celebrarse en la Coruña, durante el próximo mes de agosto.

Los programas se editarán en forma de folio y en la portada aparece un dibujo que representa parte del balneario de Riazor, y en primer término, aparece Hércules abriendo una concha madre, dentro de la cual sale una joven.

En la parte superior figura una artística orla, en uno de cuyos extremos destácase el escudo de la Coruña. Este dibujo irá a todo color.

En Ginzo de Limia (Orense), se proyecta la construcción de un edificio destinado a casa consistorial de dicha villa. Las obras comenzarán en breve.

Los obreros sastres de Santiago han planteado la huelga reclamando aumento de salario.

En Bueu ha sido obsequiado con un banquete el médico D. José Calvo Salazar, que acaba de obtener la plaza de forense de Caldas de Reyes, después de brillantes oposiciones.

Llegó a la Coruña el obispo auxiliar de la archidiócesis de Santiago doctor Fernández Valbuena.

Permanecerá en dicha capital hasta el día 13.

Girará la santa pastoral visita y administrará la confirmación en las iglesias parroquiales.

Los tableros de Betanzos elevaron el precio de la carne, a razón de 20 céntimos por kilo, vendiéndose este ahora a 2,60 de la superior.

Para de 3.000 pesetas lo recaudado hasta la fecha, por suscripción popular, en Orense para las próximas fiestas de Corpus.

Puede considerarse solucionado en Ferrol el conflicto motivado por la escasez de carbón, pues muy pronto llegará un importante cargamento.

Así se lo noticiaron al diputado a Cortes por Ferrol Sr. Moreno y al provincial Sr. Barón el jefe del Gobierno y el ministro de Fomento.

Le fueron robadas de su casa a Pedro López Balsa, vecino de Morán, en Trazo, 535 pesetas que guardaba en un baúl.

La guardia civil detuvo a los autores del robo Jesús Abruñero y Antonio Ferrero, alias "Habancero".

En Santiago ha suspendido la fabricación de gas fluido la empresa de gas y electricidad.

Dentro de breves días empezarán las reparaciones que necesitan hacer en la fábrica para seguir la fabricación pues, como ya se anunció, la suspensión es solo temporal y mientras no varían las circunstancias.

Nuevo zeppelin

La "Nueva Gaceta de Zurich", publica detalles de un nuevo tipo de zeppelin, de extraordinarias dimensiones construído en los astilleros del lago de Constanza.

Este extrapropietario crucero aéreo difiere substancialmente en la forma y en las dimensiones de los otros tipos de zeppelin hasta ahora construídos. La aeronave tiene ambas extremidades apuntadas, mide 24 metros de longitud, contiene 54.000 metros cúbicos de gas y tiene un desplazamiento de 20 toneladas.

Las cuatro barquillas están blindadas y armadas con cañones y ametralladoras; lleva aparatos especiales para lanzar las bombas y otros para lanzar torpedos aéreos. Mientras hasta ahora no iban provistos sino de 4 hélices, este nuevo tipo tiene 7.

Durante sus interesantes maniobras este colosal zeppelin demostró una gran rapidez y una gran facilidad en los movimientos, especialmente en la ascensión. Parece destinado a empresas de gran radio de acción.

EN VILLALBA

Accidente automovilista

El viernes por la tarde estuvo a punto de ocurrir una gran desgracia en la carretera de Beamonte a Villalba.

Después de las dos de la tarde un automovilista de la empresa de los Sres. Freire se dirigía a Villalba, llevando 24 viajeros. Al llegar al Puente dos Novos el vehículo, por una falsa maniobra montó sobre el precipicio, quedando parte del coche al aire y el resto apoyado en el puente.

Fuerte un verdadero milagro que el "auto" no cayese al río con todas las personas que conducía, pudiendo salvarse lo que entonces ocurriría, pues el puente tenía 14 metros de altura.

Entre algunas personas que accedieron a aquel sitio y los viajeros pudo hacerse que el automóvil volviese a su posición normal.

Hasta las cuatro de la tarde quedó interrumpido el tránsito de camiones por el puente, hallándose detenido por esta causa el automóvil de la línea de Vivero.

Afortunadamente el percance no tuvo consecuencias salvo el enorme susto que sufrieron los viajeros.

Ellos siguieron en el mismo coche, toda vez el motor no ha tenido averías.

Los peones de obras públicas comenzaron seguidamente a reparar los destrozos causados en el pretil, del que fueron derribados once metros, quedando en falso otra parte, que habrá de ser reconstituida.

Las «cosas» de «La Voz»

Arrepentida de sus errores torna al buen camino.

Nos place comunicar a nuestros lectores que "La Voz de la Verdad", comprendiendo, sin duda, que iba por muy mal dextero con sus burdas acometidas a los maestros, parece que cambia de frente y que hasta se dispone a defender los intereses de la clase.

En su número del jueves publica un enérgico escrito de la asociación de maestros católicos de Galicia, en el que se protesta de un atropello cometido con la maestra interina de una escuela de la Coruña, a quien se dejó cesante, sin que se le pague, como se afirma en dicho escrito, ni siquiera base alguna.

Vemos allí que a la clase del magisterio se le llama, y con razón, "noble y sufrida clase".

Resulta, pues, que "La Voz" ha dado una vuelta completa, en redondo. Así nos gusta...

Y aquí, lector, nos permitiremos recordar, por que la cosa nos parece que viene bastante a cuento, algunos divertidos párrafos que el licenciado de la *lira*—o del violón—escribió en el número de "La Voz", correspondiente al 30 de enero y en un artículo que lleva por epígrafe estas palabras: *Yo pecador...*

Ya que su regocijo autor no se decide a editar ese folleto que nos anunciaba dándose, de paso, un bumbo descomunal a sí propio, tratemos nosotros de llenar como podamos tan imperiosa necesidad...

Dicen así los párrafos, con las ligeras variantes que son del caso:

"Nos place ver por ese camino, volviendo sobre sus pasos, dejando atrás sus campañas contra los maestros, sostenidas por espíritu de contradicción, mezclando lo divino con lo humano..."

"De la discusión sale la luz, y de estos disparos cruzados entre el señor de la *lira* y LA IDEA MODERNA, surgió la luz en el espíritu del Sr. de la *lira*, digno de mayores empresas—verbigarías la de escribir las fijas—que la de meterse a redactar artículos que dejan en ridículo el periódico..."

"También nosotros hemos aprendido con la discusión, el talento natural y la cultura de nuestro contrincante, que nos permitían a nosotros—omiscentes—asegurarnos un porvenir brillante en su carrera de licenciado en derecho y de aprobado sin plaza en unas oposiciones, con uno de los últimos lugares, no obstante favorabilísimas circunstancias..."

"Así nos gusta verle, y si quiera con nuestros artículos hemos conseguido una cosa buena: la de hacer reaccionar el agitado espíritu del señor de la *lira*, de aquel mismo señor de la *lira* del que escribió "La Voz", que había sido redactor de "El Correo Español", y que ahora bien nos deja ver lo que en "El Correo Español", habrá sido, si es que allí estuvo alguna vez..."

"Reconoce, pues, el señor de la *lira* que iba por mal camino, que no tenía defensa, y entonces un vergonzante, no vergonzoso yo pequeño..."

"Indudablemente el mundo da muchas vueltas. ¿Quién había de decirle al señor de la *lira* que sus mismas palabras, con tanta arrogancia escritas, habían de servirnos a nosotros para que así se las arrojáramos en cara?"

No deja de tener ciertamente su quillito de sal el que ahora podemos aplicarle a "La Voz", perfectamente, las mismas palabras que ella ha escrito no ha mucho tiempo, cegada la pobrecilla por la pasión del orgullo y de la vana estirpe de sí misma.

Devolvámosle lo que decía en su número correspondiente al 16 de febrero: "Todo lo por nosotros sostenido y demostrado con pruebas claras y terminantes, en pié queda, que ni siquiera se ha intentado rebatirlas..."

"¡Ni tu ni! Eran tan claras y terminantes las acusaciones, tan aplastantes las pruebas, que "La Voz de la Verdad", ha preferido pasárselas por alto, que al buen collar llaman Sancho..."

"Cuando documentalmente, razonadamente se prueba una tesis, como la hemos probado nosotros, no vale salir, como lo ha hecho el articulista de "La Voz de la Verdad", desahogando las hielos de su alma, por el resorte de los dicterios, de los insultos, que nada prueban, y que hacen bien poco favor al que los emplea..."

"Las flores que nos dedica el colega quedan a un lado; ni siquiera nos tomamos la molestia de indignarnos..."

Ya fuimos viendo como de la campaña de "La Voz", sólo quedan la hojarasca y las ingenuidades del autor de los artículos..."

Y véase por qué nosotros experimentábamos una verdadera satisfacción cada vez que salía "La Voz", con cualquier abrupto cual eso que ahora reproducimos u otros analogos: es que teníamos la absoluta certidumbre de que podríamos utilizarlos cual los utilizamos hoy..."

Y sigamos con la misma tarea, para lo cual acordamos a "La Voz de la Verdad", del día 29 de enero.

"El señor de la *lira* huye el balto. Con la mayor frescura sostuvo que no hemos probado nada de lo que afirmáramos... Desde el primer momento hemos razonado, y a nuestras razones el señor de la *lira*, viéndose en un callejón sin salida, contestó con palabras gruesas y con vaciedades, sin haber aportado ninguna razón, saliéndose siempre del asunto. ¿Para qué era escrita el señor de la *lira* al retar a una controversia, de la cual él, de hecho, se aparta y alude?"

Aún no hemos de concluir estas líneas sin traer aquí—si quiera tengamos que recogerla con el pincho del trapero—una especie que anduvo rodando en varios artículos de "La Voz", y que esta concretó, terminantemente, en un *entrefilet* publicado en el número correspondiente al 3 de febrero.

Dice así el *entrefilet*—y perdona, lector, que nos atrevamos a manchar las columnas de este diario con tanta grosería:"

"Ha comenzado en LA IDEA MODERNA el segundo ejercicio a oposiciones para cátedras de normales e inspecciones de primera enseñanza."

"El espectáculo resulta sumamente curioso, y bien pudiera ponerse como

lema de los trabajos "La conquista del pan" de Kropotkin."

Al autor de... eso, hay que decirle:

1º Que un individuo como él, aprobado sin plaza misericordiosamente en unas oposiciones, con uno de los últimos lugares, hasta el punto de llevar ya varios años en expectación de destino, y los que todavía llevará, no obstante haber carreras para el ingreso en las cuales se observan ciertas preferencias, debía tener más en cuenta su tejado de vidrio, antes de que tratase de arrojar la piedra en el ajeno.

2º Que la persona a quien se aludía con ese tan rastroso y bajo *entrefilet*, no necesita conquistar el pan, porque hace años ya que lo ha conquistado, mediante oposición hecha a la luz del día, en la que se cumplieron estas circunstancias que no estará de más recordar ahora a saber:

a) Que el interesado obtuvo el primer lugar.

b) Que los ejercicios eran siete, dos orales y cinco escritos, con cuestionario secreto, redactado en el acto, excepto para el último ejercicio escrito y el segundo oral, los cuales se hicieron con sujeción a un programa que se dió a los opositores el mismo día en que comenzaron a actuar.

c) Que el propio interesado a quien va dirigido ese *entrefilet* o lo que sea, tenía, cuando aún le faltaban tres ejercicios, bastantes más de los puntos necesarios para aprobar sin plaza.

d) Que se dió la casualidad de que todos esos ejercicios fueron presenciados por varios escolares de Lugo.

e) Que, en cumplimiento de disposición vigente, a fin de evitar injusticias, los ejercicios escritos, con la calificación obtenida, estuvieron expuestos al público durante todo el tiempo de las oposiciones, habiendo concurrido gran número de personas a examinarlos.

A) Y por último, que en dichos ejercicios, para mayor autenticidad del trabajo del opositor, firmaban como testigos los dos que en el orden de lista, figuraban inmediatamente antes y después del actuante.

Por muy enojoso que ello sea, hay casos como el presente en que es preciso decir verdades así a los que se imaginan unos superhombres por haber hecho lo que, al fin y al cabo, está perfectamente dentro de las facultades de cualquier licenciado de poco más o menos.

Item más:

Esa misma persona, a quien tan groseramente se trató de morder en "La Voz de la Verdad", hará oposiciones a cátedras, o a inspecciones, a lo que le dé la gana; y para ello fía en una sola cosa: en su propio esfuerzo, en no presentarse sin la preparación debida.

En cualquiera de esas carreras no hay preferidos, no hay cargos que estén vinculados en las familias.

Ni hay tampoco puerta falsa, ni aprobados en expectación de destino: no hay más puerta que la de la oposición directa, inmediata...

¿Qué se fracasa? Pues a disponerse para un nuevo intento.

¿Qué se triunfa? Al fin y al cabo a ese resultado se había de llegar.

Y a todo esto, siempre actuando a la luz del día ¿estamos? ¿Que aun no se ha acerbado la casta de los que sentirían vergüenza por haberseles confiado un cargo para cuyo desempeño se pudiese probar que están completamente incapacitados?"

Y concluyamos con otras palabras de "La Voz", que aparecieron en su número del 26 de enero.

"De las injurias vertidas por el señor de la *lira* en las columnas de "La Voz de la Verdad", nada hemos de decir. El respeto a nuestros lectores y nuestra propia estimación nos vedan seguir al señor de *lira* por ese camino. Nos hemos criado en un ambiente muy distinto del que revelan ciertas frases de los artículos que comentamos; por eso, aunque quisiéramos, no sabríamos corresponder con injurias a las que, con un olvido grande de los deberes que imponen su título académico, su condición del aprobado sin plaza con uno de los últimos lugares y su profesión de periodista católico con censura eclesiástica, nos dirige el aludido señor..."

"Y coloria colorado..."

Solo nos resta desear que "La Voz de la Verdad", persista en el arrepentimiento de sus errores y horrores y que vuelva así los ojos a la luz de la fe..."

UN ENTUSIASTA DEL MAGISTERIO.

Juventud Antoniaua

UNA CONFERENCIA

En el Circulo Antoniano de esta capital, dará mañana domingo, a las cinco de la tarde, una conferencia el joven don Ramón Baide Laverde.

Desarrollará el tema "El Ideal y sus giros... Promete verse muy concurreda esta conferencia."

En la audiencia

SUSPENSIÓN

La vista de la causa señalada para ayer, ha sido suspendida por incomparancia de los procesados.

Fué incoada por las autoridades judiciales de Monforte, contra Antonio de Silva y otro, por el delito de hurto.

Previsión del tiempo

Para los días que restan de la actual quincena hace Sfaljoon las predicciones que siguen:

El sábado 10, avanzará por el Cantábrico la depresión de Galicia y otro núcleo de fuerzas atravesará la Península por las regiones centrales. Estos elementos de perturbación atmosférica causarán lluvias y tormentas, especialmente en la mitad septentrional, con vientos.

La depresión del Cantábrico, se encaminará al Noroeste y Norte de Francia el domingo 11, y el núcleo que habrá pasado por la Península se hallará en el Mediterráneo. Será más tranquila la situación, y solamente se producirán algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental, singularmente en el Noroeste, con vientos.

El lunes 12, al apartarse de nosotros las depresiones mencionadas, empezará a sentirse en el Oeste de la Península el avance de otras depresiones oceánicas.

El martes 13, se perturbará de nuevo el estado atmosférico en nuestras regiones, porque llegará el Norte de Galicia una de las depresiones del Atlántico, mientras otra se acercará al Estrecho. Por la acción de ellas se registrarán lluvias y tormentas en la Península, particularmente desde el Noroeste y Su oeste al Centro, con vientos.

Del 14 al 15 actuarán depresiones en el Cantábrico, en Argelia y en el Mediterráneo. Estos elementos perturbadores producirán en la Península lluvias y tormentas bastante generales, con vientos de diverso rumbo.

Notas deportivas

La sociedad "Club Deportivo de Lugo", desocosa de propagar la afición y entusiasmo al tan higiénico deporte del fútbol organiza un campeonato provincial para equipos infantiles, al que es de esperar no deje de concurrir ningún equipo de las muchas sociedades deportivas que existen en esta provincia, el que empezará a jugarse el día 18 del corriente mes, con arreglo a las siguientes BASES:

1º Podrán tomar parte en este campeonato todas las sociedades deportivas de la provincia de Lugo.

2º Los jugadores no habrán de tener más de 16 años ni pesar más de 52 kilos.

3º En este campeonato no podrá tomar parte más que un equipo por cada sociedad inscrita y un jugador por cada misma.

4º Los partidos de este campeonato habrán de celebrarse precisamente en el campo de deportes del "Club Deportivo".

5º El sorteo de equipos para jugar este campeonato se celebrará con tres días de anticipación al en que se ha de celebrar el primer partido.

6º Se considerarán convocados para el acto del sorteo de equipos señalado en la base anterior a los delegados de los clubs inscriptos, entendiéndose conformes con el resultado del sorteo los que dejen de asistir a él.

7º Si un equipo no se presentase en el campo en el día y hora señalado o se negase a jugar, se le considerará derrotado.

8º Las solicitudes de inscripción se dirigirán a la sociedad organizadora, antes del día 15 de junio firmadas por el capitán, incluyendo una relación de jugadores y sapientes cuyo número será ilimitado y una cuota de inscripción de pesetas 250.

9º Al equipo vencido en este campeonato le será entregado como premio un título diplomático.

10º Cualquiera detalle no previsto en las presentes bases será resuelto por la sociedad organizadora sin que quepa reclamación alguna contra sus decisiones. Lugo 10 de junio de 1916.—El presidente, Luis del Hierro.

Noticias militares

El regimiento de sitio cambiará su organización, denominándose regimiento de artillería pesada.

La tracción animal será substituída en parte por la mecánica para el arrastre del material.

Han sido nombrados para formar parte de la compañía de ametralladoras los primeros tenientes del regimiento de Zamora D. Camilo y D. Ricardo Alonso Vega.

Le fué concedido el empleo de brigada de la escala de reserva gratuita de infantería a D. José López Arias.

Se ha dispuesto que en lo sucesivo dejen de redactarse por las capitánías y comandancias generales los resúmenes históricos y estadísticos que anualmente y con arreglo a las instrucciones aprobadas por real orden circular de 13 de enero de 1903 se enviaban al ministerio.

La escuela normal de maestras

Hace ya tiempo que «El Imparcial» viene dedicando una sección diaria en sus columnas a los asuntos de instrucción pública, bajo el epígrafe de «Enseñanza Nacional».

Del recibido en el día de ayer, en que se ocupa del presupuesto formado por el Sr. Ministro para el año de 1917, cortamos lo siguiente:

AUMENTOS

Dotación de seis profesoras para la escuela normal de maestras de Lugo, seis para la de Santander, una a Barcelona y una a Madrid, 55.000 pesetas.

Dotación de dos profesoras de música para las normales de Santander y Lugo, 2.000 pesetas.

Para el personal administrativo de estas dos escuelas normales, 5.000 pesetas.

Dotación de seis auxiliares de ídem ídem, 6.000 pesetas.

En el capítulo de bajas figura también el siguiente particular:

Sueldos de los profesores especiales de las normales de provincia, cuyas enseñanzas pasan a las de los Institutos, 361.000 pesetas.

Está, pues, fuera de toda duda que la normal de nuestra provincia funcionará en el próximo mes de octubre, toda vez que en los presupuestos provinciales existe la suma necesaria para pagar al profesorado durante el último trimestre del corriente año.

Los comentarios, poco plausivos, que alrededor de este asunto se hicieron por muchos impacientes o casi profesionales de la crítica, respecto de la creación de este centro, han sido, como se ve, inspirados en pequeneces que por desgracia tanto abundan.

Damos, pues, estas noticias llenas de júbilo, no solo por el interés con que se está esperando la creación de esta escuela, sino también para que una vez más se convenzan algunas personas de que nuestros amigos de la diputación cumplen siempre las palabras que empeñan con la opinión pública, cuando se trata de un asunto de interés tan capital como es el establecimiento de la normal de maestras.

Reiteramos nuestra enhorabuena a la diputación y en particular a nuestros queridos amigos D. José Benito Pardo y Tapia Rivas (D. Emilio), que en la actualidad la representan.

Ayer y hoy

Estos días se da gran impulso a las obras para ultimar el tendido de la red telefónica urbana, que habían sufrido retraso por las dificultades surgidas con los propietarios de algunas casas, que se opusieron a consentir la colocación de postes en sus fincas.

Parece seguro que dentro de un mes comenzará a funcionar el servicio telefónico.

Nuestro colega de Valladolid "El Norte de Castilla", en el interesante suplemento "La vida en la escuela", que dedica a los maestros, publica el discurso pronunciado por el Sr. Altamira en el festival escolar aquí celebrado en octubre último.

El Sr. Obispo de la diócesis ha ordenado que los sacerdotes de la misma practiquen ejercicios espirituales.

Comenzará para la tanda el día 3 de julio y para la segunda el 14 del mismo mes.

Ayer llegó a esta ciudad el médico cirujano, director del hospital de Lugo, que obtuvo la plaza en reñida oposición, D. Rafael de Vega Barrera.

Hoy se posesionará de su nuevo cargo.

Enviarnos al nuevo galano nuestra afectuosa bienvenida.

Se ha recibido un telegrama en el gobierno militar, comunicando que la compañía de ametralladoras del regimiento de Zamora se organizará en esta plaza.

Dicha compañía, que tiene una misión puramente instructiva, estará constituida por un capitán, dos tenientes y una brigada, cuatro sargentos, seis cabos, un corneta, dos soldados de primera y 38 de segunda.

Tendrá la compañía cuatro máquinas del modelo Colt.

Estaba señalado para ayer por la audiencia territorial el pleito del juzgado de Chantada que sostienen D.ª Modesta Calderón y D. Manuel López, sobre cumplimiento de un contrato.

En la madrugada de hoy ha volado al cielo la angelical niña Francisca Luaces Hermida, hija de nuestro estimado amigo D. Joaquín Luaces, administrador principal de correos.

Mañana a las doce se celebrará la misa de gloria en la parroquia de Santiago y la conducción del cadáver al

menterío a las cinco de la tarde del mis-
mo día.
Reciban los señores de Luscas Her-
mida el testimonio de nuestro pesar por
la desgracia que les aflige.

Los días 13 y 14 próximos se cele-
brará en la parroquia de Villar de Do-
nas, en el municipio de Palas de Rey, la
fiesta tradicional de San Antonio, a la
que concurrirán fuerzas de la guardia
civil que velen por el mantenimiento del
orden público.

Hemos tenido el gusto de estrechar
la mano de nuestro distinguido amigo el
médico mayor de sanidad militar don
Miguel Parrill B. Bismond, que se halla
en Lugo.
Reiterámosle nuestra bienvenida.

En providencia del gobierno civil se
ordena la expedición del título de pro-
piedad del registro minero titulado "San
Damian".

Nuestro comprovinciano el aspirante
a la judicatura D. José Arias Vila Ro-
dríguez, ha sido nombrado juez de pri-
mera instancia del partido de Hoyos.

La compañía del ferrocarril de Mon-
forte a Vigo ha publicado el nuevo ho-
rario para los trenes, que ha de comen-
zar a regir el día 15 del corriente.
El día 27 comenzará el servicio de
trenes rápidos, que circularán en días
alternados.

Ha sido declarado pobre en sentido
legal por el juzgado de primera instancia
de este partido D. Emilio Durriba Ro-
dríguez para litigar con D. Jesús Rodrí-
guez Díaz.

Entre los alumnos de la escuela de
veterinaria de Santiago que acaban de
terminar su carrera, se halla nuestro
amigo D. José Quiroga Valcárcel.
Le felicitamos.

Se ruega a los funcionarios civiles re-
sidentes en esta capital se sirvan con-
currir mañana domingo, a las once de la
mañana, a una reunión que tendrá lugar
en el salón de fiestas del "Círculo de las
Artes... para tratar de asuntos de gran
importancia para la clase.

La compañía del Sr. Montijano se
propone dar una serie de funciones en el
teatro principal de Santiago, comen-
zando al efecto el día 20 del actual.

El ministro de Hacienda ha concedi-
do la prórroga por un quinquenio al
arrendatario del servicio de recaudación
de contribuciones de esta provincia, don
Manuel Pérez Batallón.

Para amenizar las fiestas de Orense
ha sido contratada la banda del regi-
miento de Zamora.

Los que viajan:
Se encuentra en Lugo, procedente de
Ferrol, el comisario de la primera ar-
mada, D. Pedro Dapena Vázquez.
—Llegó ayer a esta ciudad el fabri-
cante de la Coruña D. Julio Vonemburg.

Mañana por la tarde se celebrará en
la cercana parroquia de San Pedro Félix
de Muja, una animada romería.
Esta será amenizada por una afinada
música.

Programa de las obras que ha de eje-
cutar mañana en el paseo la banda mu-
nicipal, de ocho a diez de la noche:
1.º "La Generala...," paso doble.—
Vives.

2.º "Preciosillo...," gavota.—Gusi.
"Escenas Árabes...," segunda suite.—
Soutullo.
4.º Selección de la opereta "El Ca-
pricho de las damas...,"—Foglietti.
5.º "Sybill...," paso doble sobre mo-
tivos de dicha opereta.—V. Jacobi.

Cuando se vierte grasa en el tablero
de una mesa hay que echar sal en se-
guida, porque así se impide que la ma-
dera chupe la grasa.

Han sido sacrificadas ayer en el ma-
tadero público seis reses vacunas y 24
cabrias.

Entraron en la plaza de abastos
18 bultos de pescado.

La "Mutual Latina," proporciona
medio de crearse un capital periódica-
mente con el ahorro. Consumad anuncio
de 4.ª plana.

Nota de los precios que rigieron en el
mercado celebrado ayer en esta capital:
Patatas quintal, 8; habas, ferrado
4,50; centeno, ferrado, 3,50; trigo, ferra-
do, 4,50; castañas, ferrado, 0,00; mante-
ca, libra, 1,50; tocino, libra, 1,50; huevos
docena, 1,10; maíz, ferrado, 4,50; ceba-
da ferrado, 0,00.

LEGISLACIÓN
DE MINAS.
Un volumen, encuadrado, su pre-
cio dos pesetas.

Cultos

Adoración nocturna—En la santa iglesia
catedral basilica.—Día 10. Turno:
Nuestra Señora de los Dolores.
En sufragio de D.ª Ubalda Ulloa,
viuda de Armas (q. e. p. d.).

Turnos San Taysicio Día 11. Misa
de comunión en la capilla de la Soledad,
a las ocho.

Datos demográficos

Movimiento de población ocurrido en
este término municipal el día 9:
Nacimientos.—María Otero G. en
Bazar; Victoriano Néira Arias en San
Pedro de Mera; Visitación Fernández
López en San Juan del Campo, y Dositeo
López Fernández, en Rivas de Mño.
Fallecimientos. Antonia Pérez Ace-
vedo, de 68 años, casada, en Lugo, y
Leonor Núñez Pina, de 26 años, casada,
en Santa Comba.

POR TELEGRAFO

NUESTRA INFORMACIÓN

Madrid 9.

De Bilbao

Asamblea comercial

Celebróse en la Cámara de comercio
de Bilbao una asamblea a la que
asistieron comerciantes e industriales y
representantes de varias compañías y
empresas mercantiles.

La reunión tuvo por objeto tratar
del proyecto presentado por el Gobier-
no para establecer una contribución
sobre los beneficios que se obtengan
por consecuencia de la guerra.

Se adoptaron varios acuerdos, que
se enviarán al Gobierno.

Uno de ellos es pedir que se retire
el proyecto de referencia, por juzgarse
injusto y ser contraproducente para el
desarrollo de ciertas industrias, dejan-
do otras fuentes de riqueza exentas de
tributación.

Se solicitará el concurso de todas
las cámaras de comercio y asociaciones
análogas.

Los toros

Una corrida en Plasencia

Se celebró en la plaza de toros de
Plasencia una corrida.

La lidia estuvo a cargo de los diez-
tros José Lillo, Vázquez y Poada.

Los tres estuvieron regalaros en su
faena.

Para la Coruña

Comisión gestora

Ha llegado a esta corte la comisión
popular de la Coruña.

Seguidamente hizo algunas visitas a
algunas personalidades.

Comenzó sus gestiones para lograr
la concesión de los asuntos que figuran
en su programa.

Estuvo en el domicilio del marqués
de Comillas.

Este le ha prometido que los bu-
ques de la Transatlántica tocarán al
puerto herculino.

La comisión prosiguió su labor.

Reunión de diputados

Han celebrado una reunión los se-
ñadores y diputados por la Coruña.

Acordaron prestar su apoyo a la
comisión que acaba de llegar para con-
seguir la resolución de los asuntos que
se gestionarán y que ya son conocidos.

Una boda

Invitación a Romanones

El conde de Laver ha visitado hoy
al jefe del Gobierno.

La visita tuvo por objeto invitarle
para la boda de su hijo que habrá de
celebrarse en el mes de julio en Barce-
lona.

Prometió el Sr. Romanones asistir
si se lo permiten sus ocupaciones ofi-
ciales.

El Sr. Inclán

Su regreso

El lunes próximo emprenderá el
viaje de regreso a Barcelona el gub-
ernador civil de aquella provincia Sr. Suá-
rez Inclán.

Antes de partir recibirá nuevas ins-
trucciones del conde de Romanones.

La navegación

Líneas suprimidas

Con motivo de la sucesión por el
Gobierno de las primas de navegación,
se acordó por la Compañía Transatlán-
tica la suspensión de la línea de la Pla-
ta al Brasil.

La grandeza

Fiesta solemne

Se ha efectuado hoy en la iglesia de
la calle de la Flor la fiesta de la gran-
deza de España.

Asistió numerosa y distinguida con-
currencia.

Después de la ceremonia religiosa se
hizo el reparto de premios entre la
servidumbre más antigua y fiel.

Las Cortes

En el Congreso

Abrióse la sesión a la hora señalada,
presidiendo el Sr. Villanueva.

Se aprobó el acta, formulando al-
gunos ruegos a los ministros.

Resumióse el debate sobre el men-
saje.

El Sr. Giner de los Ríos imprimió la
petición para que se declare oficial el
idioma catalán.

Hace elogios de la lengua castellana.
Dirige censuras a la mencomunidad
hablando de sus fracasos.

Interviene en el debate el Sr. Do-
mingo.

Sin otros incidentes se da por ter-
minada la sesión.

En el Senado

Bajo la presidencia del Sr. García
Prieto se aprueba el acta de la sesión
anterior.

Se hicieron varias preguntas.
Y se da lectura a algunos informes
presentados por las comisiones respec-
tivas.

Los demás asuntos tratados no
ofrecen interés.

De política

Habla Romanones

El presidente del Consejo de minis-
tros hizo algunas manifestaciones a los
periodistas.

Notó que la sumisión de la cábila de
Wá-Rá haya costado un céntimo.

Confirmando el incidente del vapor
«San Mateo», quitándole importancia.

Nombramiento

Ha sido firmado el nombramiento
de secretario del gobierno civil de
Madrid a favor del diputado ministerial
D. Jesús López.

Comisión en palacio

Estuvo hoy en palacio una comisión
de la Cámara.

La visita ha sido para hacer entrega
al Rey de la contestación al mensaje,
aprobado por el Senado.

Don Alfonso mostrase muy fable
con la comisión, conversando con los
Sres. Altamira, Jonoy y otros.

Visita a Romanones

Han visitado al jefe del Gobierno los
Sres. Ferrer Barbán y conde de Al-
bert.

Felicitaron al Sr. Romanones como
representantes de la diputación de Bar-
celona en la mancomunidad por el dis-
curso de ayer en el Congreso.

España en África

Tranquilidad

Se han recibido nuevos despachos
del general Jordana, participando que
reina tranquilidad completa en el Fon-
dek.

También participa que se ha sometido
la cábila de Wá-Rá.

Un puesto

Un despacho oficial de Tetuán dice
que se ha establecido un puesto de pe-
licía en la fidalá de Beni Hosmar, para
proteger las hachas de Rochá en Río
Marín.

Al llegar la mañana fué recibidísima
por los indígenas.

Un atentado

En Buenos Aires

Comunican de la República Argen-
tina que un sujeto desconocido disparó
dos tiros contra el Sr. Yusie, jefe de
los socialistas argentinos, que ha que-
dado gravemente herido.

Boda de príncipes

Aplazamiento

Ha sufrido un aplazamiento la boda
concertada entre el príncipe de Gales y
la infanta Yolanda, hija de los reyes de
Italia.

El novio cuenta veinte años y la no-
via dieciséis.

En Australia

Muerte de Botha

Ha sido muy sentida en Londres la
muerte del general Botha, que tanto se
distinguió en la guerra boer.

Actualmente era gobernador gene-
ral de Australia.

La guerra europea

Noticias de París

El comunicado oficial que esta tar-
de envía de la capital de Francia dice:
En la izquierda del Mosá se libraron
ataques a la altura de la cota 304 sien-
do rechazados los germanos.

Hubo fuego violentísimo en la dere-
cha del mismo río.

En la izquierda de Tiamont la lu-
cha fué encarnizada, sufriendo el ene-
migo pérdidas enormes.

Manifestación en Washington

Se organiza en Washington una ma-
nifestación monstruo, que presidirá
Mr. Wilson.

Tendrá por objeto pedir al Gobier-
no la preparación de los Estados Uni-
dos para la guerra.

Inglés salvados

La prensa de Berlín publica la rela-
ción de los marineros salvados en el
combate de Skager Rak por los bu-
ques alemanes y que se hallan prisione-
ros.

Donativo importante

El rey de Bélgica recibirá en breve
un donativo de algunos millones de do-
lars que le envía el multimillonario
Mr. James Hill.

Esta suma se destinará a la restaura-
ción de la nación belga.

El «Hampshire»

De Londres confirman que se han
salvado algunos tripulantes del buque
«Hampshire» que conducía a lord Kit-
chener.

Esta mañana se sabe que están a
salvo un alférez y 11 marineros.

Bejas austriacas

Según dicen de Londres, la ofensi-
va rusa se extiende en un frente de más
de doscientos kilómetros.

Los austriacos continúan retrán-
dose, dejando en situación peligrosa a los
alemanes.

Se calcula que en los últimos com-
bates ha tenido el ejército de Austria
unas cien mil bajas.

De Petrogrado

Un despacho oficial de Rusia con-
tiene estas noticias:
Seguimos desarrollando nuestra
ofensiva con éxito.

En Rowlly y Kovel perseguimos al
enemigo, arrollándole materialmente.
Después hemos ocupado la plaza
de Lusk que defendía el enemigo.

Atravesamos los ríos Yka y Syr.
En Galtzia ocupamos unas posicio-
nes poderosamente fortificadas.

En nuestro avance llegamos hasta
cerca del Strypa.

Además de los 40.000 soldados y
trófeos cogidos al enemigo y de que
ayer dimos cuenta, hemos aprisionado
a gruesos núcleos.

Suman éstos 58 jefes y oficiales y
11.000 soldados, con numerosos caño-
nes, metralladoras y grandes depósi-
tos de municiones.

Desde el día 4 conseguimos impor-
tantes victorias, consiguiendo romper
el frente fortificado del enemigo.

Hemos hecho fracasar las tentativas
de los alemanes para avanzar sobre
Smorganne, haciéndoles retroceder.

El enemigo ha bombardeado nues-
tras posiciones en Kreyo.

Las operaciones en el Cáucaso han
tenido escasa importancia.

De Londres

Oficialmente dan cuenta desde In-
glaterra de los combates sostenidos en
el frente.

Las tropas británicas hicieron explo-
tar algunas minas produciendo daños
enormes al enemigo.

Vapor hundido

En la rada de Durazzo, un subma-
rino italiano torpedó a un vapor de
nación enemiga.

El buque se fué a pique salvándose
la tripulación.

Pésame del rey Jorge

El rey de Inglaterra ha dirigido un
mensaje a la hermana del general Kit-
chener.

Contiene un expresivo pésame, de-
dicando el ilustre finado sentidas fra-
ses.

HERNIADOS (Quebrados) LEED

Antigua y acreditada casa VIDAL HERMANOS de Barcelona

HERNIADOS: No prolonguéis por mas tiempo esa vida angus-
tosa y llena de peligros que sufris. No olvidéis que un golpe de tos, un
esuezo, un mar paso, un movimiento brusco, acondicionado, pueden
ser causa de que se presente la estrangulación de la hernia y os sor-
prenda la muerte.

El aparato Non-Pius-Ultra, privilegiado de la CASA VIDAL HER-
MANOS DE BARCELONA, sistema el mas perfeccionado de cuantos se
han construido hasta ahora y el PARCHÉ ANTIHERNIARIO VIDAL de
la misma Casa, preparado a base de la resina del «Boiophyllum Ino-
pium» son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase
de HERNIAS por antiguas que sean.

Los aparatos de la CASA VIDAL, recomendados por las eminencias
médicas y contruidos exproteso para cada caso bajo la direccion fa-
cultativa, son los que mejor contienen la hernia, no molestan ni jace-
n bulto, quedando amoldado como un guante, pudiendo el paciente ha-
cer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento
de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada,
pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa
curación. El PARCHÉ ANTIHERNIARIO VIDAL tonifica, fortifica
y reconstruye la porcion de tejido relajado que constituye la hernia,
produce acción bienhechora sobre la misma, no molesta ni itaga y qui-
ta el dolor debido a los cambios atmosféricos. Habiendo observado en
nuestra larga practica que la mayor parte de los bragueros y vendajes
adolecen de no contener bien LA HERNIA, aconsejamos a los quebrados
que se encuentren en este caso, se avisten con nosotros para que una
vez vista LA HERNIA, indicariamos la clase de aparato que necesitan y la
forma que debe afectar la peiota para poder contener o mantener bien
reducida dicha HERNIA, evitandose con esto molestias y sufrimientos sin
cuento, amén de algunas enfermedades entre ellas la estrangulación,
terrible enfermedad cuyo desenlace final es casi siempre la muerte.

El especialista Sr. Vidal estará en LUGO el lunes día 19 de junio,
en el Hotel Mendez Núñez, donde podrán consultarle cuantos deseen
curarse de sus HERNIAS.

Despacho y consultorio: calle Padilla, 16, Barcelona. (Consulta gra-
tis).

Selectos chocolates BRANDARIZ

ENRIQUE BRANDARIZ Y COMP. A

Plaza de la Coruña, 22

LUGO

Venta al por mayor:

Plaza de Abastos
Caseta núm. 4.

LA MUTUAL LATINA

Asociaciones mutuas de ahorro y prevision de forma Tontina.— Funciona bajo la inspeccion directa del Estado español. Fianza depositada para responder al cobro de recibos 250.000 pesetas.

Objeto de la Sociedad: La Mutual Latina tiene por objeto la constitucion en diez años de un capital efectivo permitiendo asegurar una DOPE para los HIJOS, un RETIRO para la VEJEZ, una HERENCIA para la FAMILIA, mediante entregas desde UNA PESETA a SETENTA Y CINCO al mes (cuota fija). Una vez efectuado el pago de las tres primeras anualidades, puede concederse el préstamo de dinero y devolucion de capital, según disponen los estatutos arts. 21, 24 y 25.)

Demostración del reparto y liquidación del contraseguro entre los herederos de los socios fallecidos desde el año de su fundación (1906 al 1914).

LES HAN CORRESPONDIDO Y HAN COBRADO EN EFECTIVO METALICO A RAZON DE:

256'01 pesetas por cada 100 pesetas que tenían entregadas; a los del año 1907	182'86 pesetas idem 100 pesetas idem idem idem 1908
208'14 pesetas idem 100 pesetas idem idem idem 1909	294'23 pesetas idem 100 pesetas idem idem idem 1910
181'20 pesetas idem 100 pesetas idem idem idem 1911	289'10 pesetas idem 100 pesetas idem idem idem 1912
208'05 pesetas idem 100 pesetas idem idem idem 1913	174'02 pesetas idem 100 pesetas idem idem idem 1914

El capital de los socios se deposita en el Banco de España en papel del Estado al 4 por 100 a nombre de los mismos, y no se puede retirar sino mediante una Real orden del excelentísimo Sr. Ministro de Fomento y en cumplimiento del artículo 107 del Reglamento de Seguros del 9 de Febrero de 1913.

Domicilio social: San Capitán, 25, Córdoba.— Director regional para Galicia y Asturias: D. José Gedón Gómez, calle Real, 40-2.º La Coruña.— Apartado de Correos núm. 55, La Coruña.

Agentes y cobradores en todos los pueblos de España. Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría Regia de Seguros (Ministerio de Fomento) en 19 de Mayo de 1915 y en cumplimiento del art. 13 de la ley de Seguros de 14 de Mayo de 1908.

Delegado en Lugo, D. José Veróns Rodríguez, calle de San Pedro, núm. 58.— Representante cobrador, D. José L. Martí Núñez, calle Manuel Becerra, núm. 4, 3.º

MATIAS LÓPEZ,

CHOCOLATES Y DULCES

Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores a todos los demás.

Sus cafés, dulces y bombones son los preferidos por el público en general.

Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España.

Fábricas: MADRID Y ESCORIAL

Montera, núm. 25, Madrid.
Poteros, núm. 23, Sevilla.
Mantas, núm. 63, Lima.
Perú, 1.587, Buenos Aires.
Emilio Lohesa, Tánger.
La Extremadura, Manila.

Bonda de San Pedro, núm. 53, Barcelona.
Corrupa, núm. 58, Habana.
Pace de la Madeleine, núm. 21, París.
Uruguay, núm. 81, Montevideo.
J. Quintan y Comp. Sra. Cruz de Tenerife.
V. Ruiz, Ferrá, Cerro de Pasco.

No bebas más este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es preciso curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser liberados de este vicio, sin contra su voluntad.

Una cura infalible llamada Polvo Coco, ha sido inventada, es fácil de tomar, superior para todos los casos y todas edades y puede ser suministrada con alcohol o sin alcohol, en un conveniente envase de vidrio, en un conecimiento de los médicos.

PREVENIR Todas las personas que tengan un empujón en sus relaciones, no deben andar en pedir la muestra gratuita de COCO, en las farmacias de Lugo y en la calle de San Pedro, núm. 53, en Lugo.

El Polvo Coco puede ser también obtenido en todas las farmacias y en las indicadas puede obtener una muestra gratuita. Sin pagar nada. Por cada muestra gratuita, se otorga un diploma de reconocimiento, que se otorga directamente a COCO POWDER CO. 78 W. Endon Street, Londres.



GRAN CLINICA VETERINARIA

DE LOS PROFESORES

D. Jesús Carballo y D. Daniel Varela

Representantes del «Instituto Pasteur» para Galicia y Asturias

Más de 5.500 inoculaciones practicadas en tres años, son garantías que nuestra eficacia de las vacunas empleadas por tan importante centro de medicina zoológica.

A este establecimiento, único de su clase en Galicia, dotado de caballería, hospital, hoyerías modelo, sala de operaciones, talleres de herrado y de sés, sección de visitas y consultas, pueden dirigirse personalmente o por escrito todos los labradores y ganaderos que deseen aprovechar las ventajas de una instalación veterinaria a la moderna, particularmente los que quieren tener sus ganados de

LA FARMACIA «BARCELONA»

Gran Clínica Veterinaria

IMPRESA DE MARIÑEIRAS

18, Plaza Mayor, 18, LUGO

Modelaciones para dependencias particulares, del Estado, provincia o municipio.— Libros rayados o en blanco.— Folletos de toda las clases.— Publicaciones.— Impresos para maestros de escuelas y listinas para entidades industriales.

VOLANTES, ANUNCIOS, ACTURAS DE FRANQUICIA POSTAL, RECLAMOS, RIFAS, CIRCULARES, BESALAMANOS, CARTELES, PROGRAMAS Y BILLETAS.

Modelaciones para dependencias particulares, del Estado, provincia o municipio.— Libros rayados o en blanco.— Folletos de toda las clases.— Publicaciones.— Impresos para maestros de escuelas y listinas para entidades industriales.

VOLANTES, ANUNCIOS, ACTURAS DE FRANQUICIA POSTAL, RECLAMOS, RIFAS, CIRCULARES, BESALAMANOS, CARTELES, PROGRAMAS Y BILLETAS.



La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado.— Agentes en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

51 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS sobre LA VIDA

SEGUROS contra INCENDIOS

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros e incendios la considerable suma de pesetas 198.426.666'53.

Subdirector en la provincia de Lugo: VICENTE CANOBA, calle Manuel Becerra, núm. 6, principal — Lugo

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas

LA SANGRE



Antes de la curación



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, farmacéutico y químico en Sedan, de Francia en o que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades, que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento tan maravilloso:

Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpas dos taríndeos visyosias de la barba, omesones, llagas varicosas y esemeo de las piernas, enfermedades sifiliticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se le alisa el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

(Existe también un tratamiento para los niños detres de tres años hasta diez y seis.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente este folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA: Droguería de D. Francisco Loyer, calle de San Marcial, 33, San Sebastián
DE VENTA EN LUGO: Sres Iglesias y Compañía, Droguería.

LA CAMPANA

GRAN FÁBRICA DE JABONES

HIPÓLITO PILLADO

SITUADA FRENTE A LA ESTACIÓN DE FERROCARRIL

LUGO

Los jabones de esta acreditada fábrica están elaborados con aceites de olivas, según puede notarse por su buen aroma y dureza, igualando, en calidad, a los de Castilla, Sevilla y resultando más baratos.

Se advierte al público, que no son legítimos los que no tengan el sello de la campana.

VENTA AL POR MAYOR EN LA FÁBRICA

Canteras de Pizarra de La Troya

DE

RAMIRO PRADA Y COMP.

SOBRADELO DE VALDEORRAS

(ORENSE)

PIZARRAS DE 1.ª CLASE A GRAVEL Y DE ESCAMA PARA CUBRIR TEJADOS

Y BALDOSAS PARA RETENTES Y PARA TAPIAS

EMBALDOSADO

Tapas de colmenas, Mesas pulimentadas etc. etc.

Rayan blanco y se garantizan por su duración, no conteniendo clase alguna de mineral.

Son transportadas por una vía ferrea, propiedad de la Compañía, y puestas sobre vagón en esta estación.